

Estudiantes critican ausencia de la rectora en medio de presiones por cortar convenios con universidades de Israel:

Tomas elevan tensión en la U. de Chile y exrector Riveros defiende accionar de Devés

A la ocupación en la Casa Central, se han sumado movilizaciones en otras facultades, como ayer en Beauchef, donde incluso los estudiantes "escoltaron" a los profesores hasta sus oficinas.

M. MATHIEU

La Universidad de Chile vive una delicada situación desde hace cerca de un mes, cuando el 15 de mayo, un grupo de alumnos comenzó una movilización que a la fecha mantiene ocupada parte de la Casa Central y ha desplegado otras acciones, con el argumento de apoyar a Palestina y exigir que el plantel termine sus relaciones con instituciones de Israel.

Ayer, el grupo de estudiantes que lidera las protestas emitió un comunicado expresando su "descontento respecto del viaje a Europa de la rectora Rosa Devés", ya que "consideramos una falta de respeto gestionar una gira en Europa y no mostrarse dispuesta a gestionar soluciones para el estudiantado".

Los alumnos reivindican el denominado "acampe", que mantiene tomados el patio Domeyko y la sala Eloísa Díaz en el inmueble principal, y plantean que es una situación que replica protestas que se han realizado en otras universidades del mundo.

En el caso de la U. de Chile, el grupo de adherentes a la "Coordinadora por Palestina" generó dificultades durante la visita de la viceprimera ministra ucraniana que organizaba la universidad el mismo 15 de mayo.

Tras aquel incidente, la rectora Devés junto con su equipo decidieron dormir en la sede patrimonial para evitar que la Casa Central fuera ocupada por completo y resguardar el patrimonio.

"Acción muy legítima"

Luis Riveros, quien fue rector de la universidad entre 1998 y 2006, dice que "la acción de la rectora fue muy legítima, es un tema simbólico por una parte, de defender el espacio universitario. Especialmente porque no



DAVID BRANO

“La autoridad universitaria tiene que dar señales muy concretas y claras al respecto. Esto de marcar a los profesores cuando ingresan a sus oficinas a mi me parece repudiable”

LUIS RIVEROS
 EXRECTOR U. DE CHILE

sabemos quiénes son los que están acampando en el patio: habrá estudiantes, pero también habrá otros que no lo son. Y naturalmente hay un tema de patrimonio, que hay que proteger, pero también hay un tema de principios".

Y añade: "Desgraciadamente, es una medida a la que tienen que recurrir los directivos académicos frente a esta violencia inusitada e injustificada, en mi opinión, porque no digamos que a los estudiantes se les han negado cosas y que ha habido petitorio y estos se han rechazado. No ha existido nada de eso. Aquí hay una demostración



TOMA.— Ayer el campus de Beauchef de la U. de Chile fue tomado por un grupo de personas, pero la movilización se depuso al mediodía.

simplemente de imponer por la fuerza ciertas cosas".

Así también, en conversación con La Segunda, le brindó su apoyo la exministra Ana Lya Uriarte, profesora del plantel: "No veo por qué pueda ser criticable que la rectora decida permanecer (pernoctar) en el lugar que se le ha conferido para su cuidado y conducción. La Casa Central, en este caso".

Facultades en toma y paros

Pero la tensión del alumnado ha ido sumando nuevos flancos. Al conflicto en la Alameda se suman las diferentes situaciones locales que tienen a varias facultades con sus actividades paralizadas o en toma.

Artes, en el campus Juan Gómez Millas, en Ñuñoa, lleva varias semanas en toma con demandas por mejoras de condiciones de trabajo y estudio, así como de infraestructura, detonada luego de que una auxiliar perdiera su dedo.

En ese mismo campus hay otras carreras que han estado en paro o en toma, como Filosofía. O bien, en Derecho (Bellavista).

En ese contexto, ayer la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas, en el campus Beauchef, inició la jornada con una toma, donde un grupo de estudiantes pedía la extensión del calendario académico, a raíz de las movilizaciones que ellos mismos han realizado por "problemas de infraestructura y salud mental". Sin embargo, la acción fue depuesta.

Asimismo, Medicina también inició ayer una paralización por los malos tratos que sus alumnos dicen recibir en las prácticas.

Escoltas

Otro foco que ha generado polémica es la dinámica que han adoptado los estudiantes, según han denunciado profesores.

Docentes de diferentes facultades han alertado de prácticas como que se les marque pa-

ra ingresar a los campus, en el caso de la toma que persiste en Gómez Millas. O bien que jóvenes "escolten" a los académicos para que vayan a sus oficinas, como se señaló que ocurrió ayer en la mañana en Beauchef.

"Esas cosas son absolutamente inadmisibles en una universidad, y creo que la autoridad universitaria tiene que dar señales muy concretas y claras al respecto. Esto de marcar a los profesores cuando ingresan a sus oficinas a mí me parece repudiable, porque es lo mismo que hacían los nazis con los judíos. Y me parece a mí que en la convivencia universitaria eso no tiene cabida definitivamente. Es una falta de respeto con el estamento académico, los académicos pasan a ser víctimas de esto", sostuvo Riveros.

"Profundo rechazo"

A ello se suma el episodio que se registró el sábado, cuando un grupo de estudiantes colgó un lienzo en la Casa Central con un

“Los insultos y la violencia, lamentablemente, se han vuelto una característica en las manifestaciones (...). El ataque sexista que sufrió la rectora es totalmente inaceptable e intolerable”.

RODRIGO VIDAL
 RECTOR U. DE SANTIAGO.

“Consideramos una falta de respeto gestionar una gira en Europa y no mostrarse dispuesta a gestionar soluciones para el estudiantado”

MESA INTERINA FECH

dibujo de la rectora Devés siendo besada por el líder israelí Benjamin Netanyahu, tras lo cual la máxima autoridad del plantel recibió el respaldo mayoritario de varias autoridades. Ante eso, los representantes del "acampe" difundieron una respuesta: "Condenamos y rechazamos enfáticamente las acusaciones recibidas, en vista de que los argumentos utilizados no forman parte de las causas de violencia de género".

Aseguran que el lienzo "buscó ilustrar, a través de una sátira política, la no respuesta e intransigencia de la misma rectora y su equipo".

Además, los estudiantes hicieron llamados a fortalecer los "acampes", ya que según indicaron, se les habría comunicado el lunes que la universidad estaría intentando recuperar la sala Eloísa Díaz.

Contactada por "El Mercurio", la universidad aseguró que no ha planteado un desalojo. Además, declinó ahondar en la situación que vive el plantel.